

## 令和6年2月国見町教育委員会定例会 会議録

- 1 招集日時 令和6年2月19日(月) 午後5時15分
- 2 招集場所 観月台文化センター
- 3 出席委員 1番委員 高橋 幸子(教育長職務代理者)  
2番委員 志村 裕美  
3番委員 中村 裕美  
4番委員 引地 亨  
5番委員 菊地 弘美(教育長)
- 4 説明のため出席  
教育総務課長 大勝 晴美  
教育施設課長 中條 伸喜  
生涯学習課長 小野 笑子  
指導主事 高橋 正浩
- 5 書 記 課長補佐兼総務係長 豊野 好洋  
こども教育係長 五十嵐 佐和
- 6 傍 聴 者 なし
- 7 開 会 午後5時13分
- 8 教育長あいさつ
- 9 会議の成立 教育長が、教育委員半数以上の出席であり、会議が成立していることを宣言した。
- 10 会議録署名人 会議録の署名人について、2番志村裕美委員、3番中村裕美委員を教育長が指名した。
- 11 会期の決定 教育長が会期を諮り、本日1日とすることを決定した。
- 12 会議録の承認 事務局より1月定例会会議録の概要について説明し、異議なく承認された。
- 13 教育長報告  
(1) 教育長出席会議等について  
教育長の出席会議・行事等について、別紙資料のとおり報告した。
- 14 議事  
議案第2号 令和5年度国見町一般会計(教育費)補正予算(第5号)に対する意見について各課長より別紙資料に基づき説明した。  
なお、各委員より出された意見は以下のとおり。  
(施設課)  
志村委員 子どもクラブの簡易更衣室とはどういうものを設置するのか。また、いつ使うのか。  
教育施設課長 カーテンを使用したフィッティングルームのような形を検討中。小学校から子どもクラブへ移動後、私服に着替える時に使用する。特に女子児童は必要となる。  
議案第3号 令和6年度国見町一般会計(教育費)予算に対する意見について各課長より別紙資料に基づき説明した。  
また、教育委員より様々な意見が出され、改めて教育委員会として、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第29条に基づく意見書を町長へ提出することを確認し、委員全員が了承した。

なお、各委員より出された意見は以下のとおり。

【児童健全育成事業】

中村委員 子育て支援アプリとは、どのようなもので誰が対象になるのか。

教育総務課長 メインは妊娠時期から乳幼児期、対象は18歳までの子どもを持つ保護者となる。

こども教育係長 基本的な機能は、母子手帳と予防接種のスケジュール管理になり、紙媒体の母子手帳もこれまでどおり交付する。また、子育て応援ガイドブック「のびのび」を電子化して載せたり、保健師等専門職とオンラインで面談できればと考えている。

【人件費、町財源】

高橋委員 人件費がとても増加しているが、財源は大丈夫か。

教育長 会計年度任用職員の制度に沿った対応として、新たな負担増は止むを得ないものと考えている。特に保育・教育など人に対する支援は人でしかできないため人件費の負担が大きくなる傾向にある。

【給食センター、施設の修繕】

高橋委員 修繕費が大幅に増えてきているが、今後も増える見込みか。

教育長 文化センターも給食センターも年数が経っているので修繕が必要になる。修繕を行わない場合、その後の安全や給食サービスの提供にかかわってくる。また、今回の予算だけですべてが直るわけではないので計画的に行うことが必要。

【中学校等の制服、入学祝金】

高橋委員 入学祝金は以前より1人当たりの金額が増えている。子どもの人数が減っているから増額との判断か。

教育長 以前は祝金を5千円、2万円、3万円で給付した。しかし、保護者の継続的な負担軽減のためには給食費の無償化の方が必要だと判断して移行した。しかし、ここ数年で電気料やガソリン代などの値上がりで物価そのものが上昇し、負担感の軽減を求める声が多く寄せられた。特に入園・入学時は、一時的にお金がかかり負担感が強いと幼小中の保護者から意見があり、1万円、3万円、5万円との判断となった。

高橋委員 給食費が無償化であることが当たり前になってしまっている。

志村委員 助成したりやめたりだと不公平感が出る。継続的にやる必要がある。

教育長 教育委員会としては、継続性が大事という意見としたい。

【熱中症対策】

高橋委員 新しい体育館は壁とガラスの断熱性能が高い。エアコンを設置する場合、古い体育館に付けて効果があるのか。

教育施設課長 設置する目的は、暑すぎて活動できない状況を減らし、運動時の危険を軽減するためと考えている。また、避難所の環境としては効果が期待できるのではないかと考えている。

高橋委員 子どもたちが活動できるように考えてあげたい。

教育長 保護者からの意見要望でもあり、子どもたちが活動できる環境は整えたい。教育委員会としては必要という意見としたい。

【部活動の地域移行】

教育長 部活動の地域移行は、子どもの数が減っていく中で、体験の場である部活動を確保することが一番大きい。国見でも小中学校が一緒に活動したり、伊達地区でチームを作って参加したり、部活動はなくとも地域のクラブに入って活動できればいい。地域の人達の協力により子

ども達のやりたいことを保障していくのが地域移行で大事なところ。

高橋委員 広域や合同でやる場合、保護者の送迎も課題になると思う。

教育長 桑折町でも伊達市でも、子どもたちの数が少ない競技は、地域（広域）のスポーツクラブでやるのが現実的と捉えているが、具体的には送迎等の課題も含めてこれからの検討になる。

高橋委員 小中学校が合同でやるのは、体格や運動能力が全然違うので運動系は難しいと思うが。

教育長 スポーツ少年団では、子どもの発達レベルに合わせて練習メニューや試合などを工夫してやっている。

引地委員 競技によっては、曜日で分ける場合、小さい子から大きい子まで一緒の場合もある。

教育長 まずは令和7年度末までに地域の指導者が部活動に入り、子どもたちとの関係性を築いてもらい、8年度以降に休日の活動は完全に地域に移行する。大事なものは、国見の子どもたちに選択できるものを残してあげるとのこと。

高橋委員 地域移行が進めば、中学校での部活動の学びなどの趣旨からは外れてしまうと思うが、心配はないか。

教育長 文科省通知には、学校部活動の歴史や思いを地域活動にも活かしてほしいという趣旨が書かれている。その部分をいかに地域移行できるかが課題でもある。

高橋委員 部活動の中で先輩後輩の関係や授業では教えられない経験など、うまく引き継がれるといい。

教育長 逆に地域の活動に入ることによって地域の大人との交流が増えたり、コミュニケーションの機会が増えたりもする。子どもたちのことを考えれば、選択できるものを準備してあげることが大切だと思う。

#### 【遊び場について】

教育長 令和5年度に屋外遊具について、基準調査と劣化度調査を行い、現在の基準に合わない遊具があることがわかった。令和6年度も調査を継続し、危険がわかればすぐに対応できるように準備したい。しかし、町全体の遊具を維持するのは難しいと考えている。

中村委員 基準外の遊具は予想しないような事故が起こるので本当に危ない。

引地委員 現在あるものはしっかり管理しないと責任問題になる。

教育施設課長 現在の基準では設置できない遊具も残っているので、今年度中に対処したい。

教育長 地区住民からすれば、子どもの数が減って、さらに遊ぶところがなければ子どもが来なくなるという声はあるが、危険な遊具は放置できない。その方向で考えていきたい。

## 15 協議・報告

### 【報告事項】

(1) 国見町奨学資金貸付審査会委員の任命及び委嘱について

(2) 「国見町の教育ビジョン2021」令和5年度取り組み・達成状況について

(3) 保育所・幼稚園・子どもクラブ・預かり保育 保護者アンケート結果について  
なお、各委員より出された意見は以下のとおり。

志村委員 保護者アンケートの意見への対応について、先生方はどう関わるのか。

教育総務課長 お便りや保護者会など機会を使って相談できる場を作っていきたい。

教育長 先生方が保護者の相談に対応するのは日常的にある。このような記載があるのはそれだけ不安に思う保護者がいるということ。ほけん課や福祉課とも連携が必要だと考えている。

(4) 教育総務課報告

- ① 部活動地域移行推進協議会について  
国見町コミュニティクラブ活動方針（案）について
  - ② 教育支援センターステップの活動報告について
  - ③ 小学校中学校による能登半島地震災害義援金について
  - ④ 子ども・子育て支援推進協議会について
  - ⑤ くにみ幼稚園運動教室について
  - ⑥ 保育所、幼稚園、子どもクラブ、預かり保育の登園管理システム導入について
- (5) 教育施設課報告
- ① 幼小中で行われた教育・子育て座談会について
  - ② 通学路に関する安全確保について
  - ③ スクールバス地区懇談会について
  - ④ 屋外遊具の点検結果について
- (6) 生涯学習課報告
- ① 地域学校協働本部事業について  
質問のできる学習室 in 柏葉体育館、少年仲間づくり教室閉講式について
  - ② 国見町青少年育成事業について  
青少年育成町民会議奨励金交付について
  - ③ くにみ観月台カレッジ学習発表会について
  - ④ 優良公民館表彰について
  - ⑤ 総合型地域スポーツクラブ設立準備委員会について
  - ⑥ 文化芸術事業について  
仙台フィルハーモニー管弦楽団ニューイヤーコンサート、国見町文化団体連絡協議会、  
国見町杯新春囲碁・将棋大会について
  - ⑦ 今後の予定について

## 16 その他

- ・令和6年3月教育委員会は、3月13日（水）午後5時15分より観月台文化センターで  
開催予定

## 17 閉会 午後8時30分

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和6年2月19日

議事録署名人

2番委員

3番委員

会議書記

課長補佐兼総務係長